
 
 

 

 

Protokoll zur 19. Mitgliederversammlung 
LAG AktivRegion Eider-Treene-Sorge e.V. 

 
 
Datum   24.09.2024 
Uhrzeit   17:08 Uhr bis 17:53 Uhr 
Ort   Gemeindehaus Sophienhamm 
Anwesende  siehe Anlage 
Sitzungsleitung  Ralf Tiessen 
Protokoll   Sandra Krohn 
Anlagen  Präsentationsfolien 
  Teilnehmerliste  
  - auf Anfrage - 
  

Tagesordnung 

TOP 1    Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 2    Genehmigung des Protokolls der 18. Mitgliederversammlung vom 01.11.2023 

TOP 3    Bericht des Vorsitzenden und des Regionalmanagements 

TOP 4    Beschluss zur 2.Mittelumschichtung aus dem freien Budget  

TOP 5    Bericht des LLnL 

TOP 6    Wahl des Vorstandes 

TOP 7    Ausblick & Verschiedenes 
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TOP 1    Begrüßung & Feststellung der Be-
schlussfähigkeit 

Der erste Vorsitzende, Ralf Tiessen, eröffnet um 17:08 Uhr die 19. Mitgliederversammlung der LAG 
AktivRegion Eider-Treene-Sorge e.V. Im Anschluss begrüßt Herr Tiessen herzlich die anwesenden 
Mitglieder und Gäste. Er heißt besonders Daniela Grube und Norbert Limberg vom LLnL willkom-
men.  

Ralf Tiessen begrüßt Sandra Krohn, die seit dem 01.03.2024 als neue Assistenz des Regionalmana-
gements bei der ETS GmbH für beide AktivRegionen arbeitet. Er bittet sie, sich den Vereinsmitglie-
dern kurz vorzustellen. 

Beim Gastgeber, Jörg Butenschön, Bürgermeister der Gemeinde Sophienhamm und berufsbedingt 
ortsabwesend, bedankt er sich für die Unterstützung der Sitzungsvorbereitung und Bereitstellung 
der Räumlichkeiten. 

Der erste Vorsitzende stellt fest, dass an der Mitgliederversammlung 16 stimmberechtigte Personen 
teilnehmen. Darunter sind 6 kommunale Vertreter:innen sowie 10 Wirtschafts- und Sozialpartner:in-
nen. Ferner sind 5 Gäste und beratende Mitglieder anwesend. Die Versammlung ist nach § 8 Abs. 3 
der Satzung beschlussfähig. 

 

TOP 2    Genehmigung des Protokolls der 18. Mitgliederver-
sammlung vom 01.11.2023 

Das Protokoll der 18. Mitgliederversammlung vom 01.11.2023 wurde allen Mitgliedern zugestellt.  

Am 20.11.2023 ist eine Anmerkung zum Protokoll eingegangen mit der Bitte um Namenskorrektur 
des Vereins Wasserfreunde Kropp e.V., dieser wurde fälschlich als Wassersportfreunde Kropp be-
zeichnet. 

Streiche: Wassersportfreunde Freibad Kropp e. V.  

Setze: Wasserfreunde Freibad Kropp e. V.  

Das Protokoll wurde nicht neu versendet, da es keine inhaltlichen Änderungen gab. 

Auf Nachfrage des ersten Vorsitzenden werden keine weiteren Änderungen oder Ergänzungen vor-
genommen.  

Es folgt die Abstimmung über die Genehmigung des Protokolls.  

Abstimmung: Einstimmig angenommen 
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TOP 3    Bericht des Vorsitzenden und des 
Regionalmanagements 

Ralf Tiessen berichtet über die Neuvergabe des Regionalmanagements. Für den Zuwendungsbe-
scheid vom 23.02.2024 vom LLnL bedankt er sich. 

Es sind durch den verzögerten Start in der Strategie noch nicht verwendete Mittel für das Regional-
management vorhanden. Die Mittel in Höhe von 119.040,77 € könnten im Rahmen einer Strategieän-
derung ab 2025 einzelnen Kernthemen und damit der Projektförderung als „Bonus“ zugewiesen 
werden. Hierbei sind die Zielvorgaben der Integrierten Entwicklungsstrategie zu beachten. 

Um 17.17 Uhr betritt das neue Vereinsmitglied Herr Peter Bernhardt, Sola Fide International GmbH, 
den Sitzungsraum. Er wird von Herrn Tiessen willkommen geheißen und gebeten, sich der Versamm-
lung kurz vorzustellen. Nunmehr nehmen an der Mitgliederversammlung 17 stimmberechtigte Per-
sonen teil. Darunter sind 6 kommunale Vertreter:innen sowie 11 Wirtschafts- und Sozialpartner:in-
nen. 

Ralf Tiessen zeigt anhand der Präsentationsfolien das neue Logo der AktivRegion Eider-Treene-
Sorge, dass seit Juni 2024 sukzessive ausgetauscht wird. Er übergibt das Wort an Levke Brauer. 

 
Bericht des LAG Managements  

Frau Brauer präsentiert zunächst eine Übersicht der in dieser Förderperiode beschlossenen und be-
willigten Grundbudgetprojekte:  

Beschlossene Projekte     21 

In Bearbeitung beim LLnL                  3 

Bewilligte Projekte                  14 

Abgelehnte Projekte           4 

Zurückgezogene Projekte    4 

Gebundenes Budget       1.204.552,07 € 

Davon in Projekten                   735.135,47 € 

Ausgelöster Gesamtinvest  2.701.893,44 € 

Davon in Projekten                  1.935.733,15 € 

Zum Förderprogramm Regionalbudget erläutert sie, dass von 30 eingereichten Projekten in diesem 
Jahr 16 Projekte gefördert werden konnten. Das Budget von 200.000,00 EUR ist vollständig verteilt, 
so dass 14 Projekte eine Absage erhalten haben. Die Frist zur Einreichung der Verwendungsnach-
weise ist auf den 31.10.2024 datiert. Zum aktuellen Zeitpunkt gab es keine Projektrückzüge.  



Protokoll 19. Mitgliederversammlung 
LAG AktivRegion Eider-Treene-Sorge 
24.09.2024  

 

Frau Brauer informiert außerdem über neue Dokumente zur An-
tragsstellung im Grundbudget: Seit April 2024 sind neue Antragsformulare im Downloadbereich der 
Homepage abrufbar. Zudem wurden eine Liste mit nicht förderfähigen Vorhaben sowie eine Aus-
füllanleitung zur Erstellung eines Verwendungsnachweises erarbeitet.  

Levke Brauer übergibt das Wort an Ralf Tiessen. 
 

TOP 4    Beschluss zur 2.Mittelumschichtung aus dem freien 
Budget  

Ralf Tiessen überlässt nun Levke Brauer wieder das Wort. Sie erläutert anhand der Präsentationsfo-
lien die geplante Mittelumschichtung. Seit der Beschlussfassung der Grundbudgetprojekte auf der 
letzten Vorstandssitzung ist eine Unterdeckung der Fördermittel im Kernthema 2 „Stärkung von Eh-
renamt und Bildungsangeboten“ in Höhe von -8.328,71 € gegeben. Für die kommende Vorstandssit-
zung liegen Anträge mit einer Gesamtfördersumme in Höhe von 77.320,99 € vor, so dass die Unter-
deckung insgesamt -85.649,70 € betragen wird. Zeitgleich liegen nur wenig Anfragen für den Schwer-
punkt Klimaschutz und Klimawandelanpassung vor. Herr Limberg erläutert hierzu, dass die Proble-
matik mehrere AktivRegionen betrifft und im Rahmen der Förderperiode versucht werden soll, min-
destens 15% des Gesamtbudgets für Klimaprojekte zu verwenden. Ein Regionalmanagertreffen soll 
dazu dienen, den Stand der verschiedenen AktivRegionen zu diesem Thema abzubilden. Im An-
schluss an die Erläuterungen schlägt der geschäftsführende Vorstand vor, die verbleibenden Mittel 
des freien Budgets vollständig in das Kernthema 2 umzuschichten. Die Ziele der Integrierten Ent-
wicklungsstrategie können damit weiter erreicht werden. In diesem Kernthema herrscht bedingt 
durch die Kürzungen der GAK- und der Sportstättenförderung eine hohe Nachfrage, Ralf Tiessen bit-
tet um Abstimmung für folgenden Vorschlag: „Die Mitgliederversammlung beschließt, die ver-
bleibenden Mittel des freien Budgets in Höhe von 200.000,00 € vollständig auf das Kernthema 
2 (Stärkung von Ehrenamt und Bildungsangeboten) umzuschichten.“ 

Abstimmung: Einstimmig angenommen 

 

TOP 5    Bericht des LLnL 

Der erste Vorsitzende Ralf Tiessen erteilt Norbert Limberg vom LLnL das Wort. Herr Limberg erläutert 
die Vorgehensweise zu den aktuellen Kürzungen der GAK-Mittel (Gemeinschaftsaufgabe Agrar- und 
Küstenschutz). 
Die Richtlinie, die Auswahlkriterien und das Verfahren zur Projektbewilligung müssen aufgrund der 
Mittelkürzungen im Bereich der ländlichen Entwicklung und in Bezug auf die Verpflichtungsermäch-
tigungen der Länder (VEn) angepasst werden. Bei den zur Verfügung stehenden Mitteln unterschei-
det man zwischen jährlichen Kassenmitteln und sogenannten VEn, die die Bundesländer schon vor-
greifend für die Folgejahre in Anspruch nehmen können. Diese VEn wurden vonseiten des Bundes 
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erheblich gekürzt, sodass den Landesämtern deutlich weniger 
Mittel zur Bewilligung mehrjähriger Projekte zur Verfügung stehen. Die Mittel für das laufende Jahr 
sind vollständig erschöpft, die geplanten Mittel für das Jahr 2025 in Höhe von 27. Mio. € werden hal-
biert. Um allen Anfragen gerecht zu werden, führt das Land ein neues Auswahlverfahren nach dem 
Call-System (Stichtagsregelung) ein.  
Die Richtlinien dafür sind momentan in Arbeit und sollen voraussichtlich bis Weihnachten 2024 ver-
öffentlicht werden.  
 
Zum Thema Regionalbudget 2025 zeigt er sich vorsichtig optimistisch, die Richtlinie für das Klein-
förderprogramm soll verlängert werden und ist ebenfalls in Abstimmung mit den Landesgremien.  
 

TOP 6    Wahl des Vorstandes 

Levke Brauer präsentiert die Zusammensetzung des aktuellen Vorstands anhand einer Präsentati-
onsfolie. Sie erklärt, dass durch die Abberufung von Lars Fischer als Amtsdirektor des Amtes Egge-
bek die Wahl einer neuen Vertretung für das Amt Eggebek notwendig ist. Als neues Vorstandsmit-
glied stellt sich Jörg Carstensen Uhle, Bürgermeister der Gemeinde Jerrishoe, zur Wahl. Ralf Tiessen 
bittet um Abstimmung für den folgenden Vorschlag: 

 
 „Die Mitgliederversammlung beschließt die Ernennung von Jörg Carstensen-Uhle als neues Vor-
standsmitglied für das Amt Eggebek.“  

Abstimmung: Einstimmig angenommen  

 

TOP 7    Ausblick & Verschiedenes 

Ralf Tiessen erteilt Levke Brauer das Wort und diese gibt die nächsten Termine bekannt:  

Die letzte Antragsfrist für das Jahr 2024 beläuft sich auf den 15.11.2024. Die Vorstandssitzung findet 
am 10.12.2024 um 18 Uhr in Bergenhusen statt. 

Zudem hat der geschäftsführende Vorstand die Termine für das Kalenderjahr 2025 abgestimmt: 

 

Grundbudget-Fristen für das Jahr 2025 

28.02.2025 

16.05.2025 

29.08.2025 

14.11.2025 
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Vorstandssitzungen für das Jahr 2025 

25.03.2025, 18 Uhr  

17.06.2025, 18 Uhr 

23.09.2025, 18 Uhr 

09.12.2025, 18 Uhr 

 

20. Mitgliederversammlung   

25.03.2024, 17 Uhr 

 

Levke Brauer überlasst Ralf Tiessen erneut das Wort. 

Ralf Tiessen spricht den bevorstehenden Wechsel in der Geschäftsführung der ETS GmbH an und 
übergibt dann das Wort an Yannek Drees. Yannek Drees berichtet von seinem Werdegang bei der ETS 
GmbH, verabschiedet und bedankt sich bei den Mitgliedern für die immer vertrauensvolle und gute 
Zusammenarbeit. 

Er überlässt Ralf Tiessen das Wort.  

Ralf Tiessen teilt mit, dass er sich für die Position als Geschäftsführer beworben hat und seit der 
Gesellschafterversammlung am 17.09.2024 feststeht, dass er der Nachfolger sein wird. Er wird die 
Stelle voraussichtlich ab dem 01.04.2025 besetzen. Diese Entscheidung wird auch für den Verein 
Konsequenzen haben, da er den Vereinsvorsitz dann nicht weiter ausüben kann. Zum 01.04.2025 
wird ein neuer Vereinsvorsitzender gesucht, ebenso eine neue Vertretung des Amtes Hohner Harde 
im Vorstand. 

Da es keine weiteren Fragen oder Anmerkungen aus der Runde der Anwesenden gibt, bedankt sich 
Ralf Tiessen für die rege Beteiligung und schließt die Sitzung um 17:53 Uhr.   
                 

    

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

gez. Ralf Tiessen     gez. Sandra Krohn 

Vorstandsvorsitzender               Protokollführerin 
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